

La **Bible** raconte l'histoire d'un peuple choisi par Dieu, les **Hébreux**, et elle fonde la première religion monothéiste de l'Antiquité.

### **Pourquoi la Bible a-t-elle été écrite ?**

#### **Qui a écrit la Bible, quand et pourquoi ?**

Ce serait au VIIe siècle avant J.-C., sous le règne de Josias, roi de Juda, qu'auraient été rédigés les documents clés de la Bible, notamment le Deutéronome.

La Bible aurait été écrite :

- parce qu'un peuple est menacé de disparaître (disparition d'abord du royaume d'Israël puis de Juda, intégration dans l'empire perse, puis grec) ;
- pour se donner de l'espoir à travers le récit des épreuves passées et la croyance en un dieu tout puissant qui pourra les sauver. C'est parce qu'ils n'ont pas été respectueux – selon la Bible - que les rois d'Israël ont été punis.
- pour se donner une légitimité : le droit de vivre, libre et en paix, sur la terre donnée par Dieu.
- pour se donner une histoire et une identité communes et qui les distinguent des autres peuples.

### **La Bible, livre d'Histoire ?**

#### **Pourquoi les Hébreux sont-ils appelés le peuple de la Bible ?**

La Bible est en fait composée de 24 livres écrits en hébreu et répartis en trois parties regroupant des récits, des prières et des recueils de loi. La partie la plus importante est la **Torah** qui raconte la création du monde et le début de l'histoire des Hébreux.

Alors que les autres peuples sont polythéistes, les Hébreux sont **monothéistes**.

Ils croient en un dieu unique, Yahvé, qui leur a donné une terre et a fait d'eux le "peuple élu".

### **La Bible, livre de foi**

#### **Comment la religion juive permet-elle une unité culturelle et religieuse d'un peuple dispersé ?**

Les hébreux rendent un culte à Yahvé dans le temple de Jérusalem, édifié par le roi Salomon pour abriter les Tables de la Loi placées dans l'Arche d'Alliance.

Les fêtes juives rappellent l'action de Dieu en faveur de son peuple (Pâques commémore l'Exode) ; ils doivent respecter le repos et les prières du samedi, le sabbat.

Définitivement détruit par les romains en 70, les ruines du Temple sont un lieu de prière et de ralliement pour les juifs du monde entier : c'est le Mur des lamentations.

Depuis la **diaspora**, les Juifs se réunissent dans des maisons de prière, les **synagogues**, autour du **rabbin**.